fineinel un anni ciece erff ABONNEMENT. to chook A mibrig elq

QP.

iliers;

watin.

Tim

ibre)

Angers),

mirie. Oste, arrive i

ican'A

Ymas

Vagill

arp.

108 16

lusm

Bleb

110091

GROUP

1011 11

Paris.

1100

is not

o isp

Ortho-

des mots

05

BU.

soir,

On s'abonne : A SAUMUR,

POLITIQUE, LITTERATURE, SCIENCES, INDUSTRIE Un an. C. a. C. a. S. A. Goden a contract of the contract of t

Annonces, la ligne 2 20 C

RESERVES SONT PAITES

Du droit de refuser la publication des insertions reçues et même payées, sauf restitution dans ce dermier can Et du droit de modifier la rédaction des annonces.

Les articles communiques doivent être remis au bureau du journal la veille de la repro-duction, avant midi. Les manuscrits déposés ne

sont pas rendus.

On a abonne

Ches MM. HAVAS-LAFFITE et Cio, Place de la Bourse, 8.

ener tous les Libraires lintan al eméraiont el le A PARIS. Ches DONGREL et BULLIER, Place de la Bourse , 33 . A. EWIG

JOURNAL D'ANNONCES JUDICIAIRES ET AVIS DIVERS doft remplacer.

BUREAU: PLACE DU MARCHÉ-NOIR

L'abonnement continue jusqu'à réception d'un avia contraire. - L'abonnement doit être payé d'avance.

Paraissant tous les jours, le dimanche excepté.

Les abonnements de trois mois pourront être payés en timbres-poste de 15 cent., envoyés dans une lettre affranchie.

offinoger a two issisted assessed us noticinal and solution and solution and solution of season and solution of season and solution of season and season a

Rue Elechier, wind : annid 5

ob luditi 21 1 Mai 4879 and .

se, et spécialement setté contrés occidentale

du Poitou et le le Vendee, estimo de son estimo est circonstance solennella de sa vie, l'évêque

pur converne ce, diocèse depuis irente ann La Chambre des députés a fait sa rentrée

A chaque ouverture de session, ou à chaque reprise des travaux parlementaires, le pays espère toujours que nos gouvernants vont enfin s'occuper des affaires, et chaque fois il est décu. C'est de qui arrive encore cette fois. La politique pure avec ses ardeurs riolentes, ses luttes implacables, ses intolerances, ses convulsions, va sans doute occuper députés et sénateurs. De nouveau la fournaise est béante et l'on va s'y précipiter à plein corps, sauf à bâcler aux derniers momente, et comme toujours, le budget, les lois insigne de son éminente datailseur par la distribuit

On avait émis l'espeir que les vacances de Paques serviraient à colmer les esprits et que toutes les questions qui divisaient les républicains seraient résolues à l'amiable. Or, l'irritation est plus grande que jamais : c'est un déchainement furieux. Les radicaux proclament le droit à une nouvelle Commune. On réhabilite les assassins, on dénonce le clergé aux fureurs populaires, et les cantonniers qui signent les pétitions en faveur de la liberté de l'enseignement sont signales comme des ennemis publics!

Cette division des républicains à laquelle nous faisons allusion n'est plus seulement accidentelle. Sur un point, elle existe à l'état permanent et sur toutes les questions. Ce ne sont pas les journaux conservateurs qui la revelent, ce sont les journaux républicains qui la constatent, les uns, comme la Revolution française, pour s'en glorifier, les autres, comme le Journal des Débats, pour s'en effrayer. L'organe du centre gauche pousse le cri d'alarme. Les progrès incessants du radicalisme, ses allures agressives, ses menaces répétées l'épouvantent, et il conjure tous les modérés de s'unir contre les tentatives d'anarchie qui nous menacent.

« Le cri de guerre qui est parti du cirque Fernando, dit-il, le coup de sifflet strident que M. Clémenceau vient de pousser ne seront pas perdus pour les conservateurs. Ils comprendront la nécessité d'une politique aussi ministérielle que possible. Nous ne leur demandons aucun sacrifice de conscience, mais ils doivent sacrifier pour le moment leurs préférences personnelles et leurs opinions contingentes, afin de se rallier autour du cabinet. Ce cabinet est-ille meilleur du monde? Là n'est pas la question all existe, et s'il venait à être renversé, nous ne voyons pas trop par quoi on pourrait le remriron 600,000 voir. Foundais & a google

Ainsi parle le Journal des Débats. Quel aveu! quelle confession! Et plus loin notre confrère, constatant que la majorité n'est en réalité nulle part, s'écrie douloureusement

o a Or, la majorité est nécessaire pour gouverner, et la prise du pouvoir n'est pas la conséquence de la conquête préalable de la majorité Est-ce que le centre gauche a la majorité? Point du tout. La gauche l'auduitcelle? Pas davantage. Si la gauche avait la majorité assurée dans la Chambre et dans le Senat, M. Gambetta ne se ferait certainement pas prier pour être ministre. Si le cenatre gauche l'avait, nous demanderions tous

les matins qu'on lui rendit les portefeuilles qu'il a déposés le 30 janvier. Et M. le Président de la République ne manquerait pas de

Voilà donc où nous en sommes après huit ans de fonctionnement républicain!

L'aveuglement des républicains les dirige, paraît-il, aussi mal dans les affaires du dehors que dans celles du dedans.

S'il fallait en croire un article paru dimanche dans la République française, journal de M. Gambetta, et qui a produit quelque émotion dans les cercles politiques, il existerait en ce moment un sujet de mésintelligence entre la France et l'Angleterre. Voici le debut de cet article:

 Nous lisons dans un journal de Londres, qui passe à juste titre pour l'organe le plus accrédité du cabinet de Saint-James, « qu'un nuage plane sur les relations entre la France et l'Angieterre, « Cette observa-tion, nous ne l'aurions pas faite; mais, puisqu'elle est faite de l'autre côté du déiroit, nous devons convenir - et ce n'est pas sans regret que nous nous livrons à cet aveu - qu'elle n'est pas sans fondement. Nous irons même plus loin, et nous dirons que cette allegation n'est vraie qu'en partie : ce n'est pas un nuage qui obscurcit la bonne enlente des deux pays, c'est un sentiment de défiance, issu des événements de ces derniers mois, qui se glisse peu à peu entre deux nations faites pour s'entendre et marcher sans jalousie, et avec une confiance mutuelle, vers un but commun à plus d'un titre..... La défiance existe entre l'Angleterre et la France; il est superflu de le dissimuler, et même il peut être bon de le dire tout haut afin d'éviter des malentendus qui sont de nature à développer cette facheuse

Ces plaintes, assez mélancoliquement formulées, donneraient à penser que la diplomatie française se serait étourdiment engagée dans la question d'Orient, et sans avoir assez sonde le terrain sur lequel on allait s'aventurer. Dans l'état d'effacement où les événements de 4870 et surtout l'établissement du régime républicain plaçaient la France, ce qu'elle devait éviter avec une incossante sollicitude, c'élait de faire naître un sujet d'antagonisme et de rivalités entre elle et ses voisins. Ne pouvant prétendre à aucone alliance sincère, grace à la forme revolutionnaire de son gouvernement, elle devait se résigner à ce rôle passif, conséquence fatale de ses erreurs, et se recueillir avec dignite, puisqu'elle ne pouvait plus agir avec sa fierté traditionnelle.

Vers quel écueil notre diplomatie républicaine marche-t-elle en aveugle? Cet écueil que signalent les vigies de M. Gambetta estil bien réel, ou n'est-ce pas une astucieuse diversion inventée par la politique génoise du Palais-Bourbon pour occuper l'attention publique et la distraire de nos complications intérieures C'est ce qu'un avenir très-prochain nous expliquera sans doute plus clairement que l'article alambiqué et cauteleux que nous venons d'analyser.

Le Journal des Débats a confirmé lundi ce que disait dimanche la Republique française des dissentiments qui se sont élevés entre le cabinet de Londres et le cabinet de Paris. Lui aussi constate le mauvais vouloir de l'Angleterres soit en Egypte, soit dans la question turco-grecque. Il fait même de singuliers aveux sur le rôle joué au Caire par

un agent anglais dans le coup d'Etat du khédive. Voici la conclusion de cet article:

« Que lui importe la Grèce pour laquelle elle avait manifesté un moment de si vives sympathies? Loin de nous prêter son concours dans la question des frontières grecques, elle s'enferme dans une abstention dédaigneuse et irritante. En Syrie, le moindre effort de sa diplomatie lèverait bien des difficultés; mais elle se refuse à le faire. En Egypte, l'Angleterre a joué un rôle plus singulier encore, et il est aujourd'hui de notoriété européenne que son consul général a été un des agents les plus actifs de l'intrigue qui a renversé le cabinet où figurait un ministre français à côté d'un ministre an-

» Le double jeu éclatait au grand jour. Soit que le cabinet de Saint-James ait été mal informé, soit qu'il ait été mal inspiré, il a pris ou il a laisse retomber sur lui une responsabilité fort lourde : le dommage est pour l'Angleterre sans doute, mais aussi pour la France, et nous ne voyons pas trop pour qui

sera le profitances increa » Cette politique, si c'en est une, est fâcheuse, et les résultats n'en seront avantageux pour personne. L'Angleterre tiendraitelle à nous convaincre qu'il est imprudent de s'engager avec elle dans une affaire com-mune? Voudrait-elle nous apprendre à nos dépens, et même aux siens s'il le faut, qu'elle nous abandonnera au moment critique si elle ne peut pas jouer un rôle tout à fait prepondérant et vainqueur? Soit! nous nous tiendrons en effet pour avertis; mais qu'y gagnerait l'Angleteure ? la politique inaugurée par lord Beaconsfield est de celles qui se passent difficilement, sinon d'alliances formelles, au moins d'amitiés loyales et conflantes, et ces amitiés, en tout état de cause, ne sont jamais à dédaigner. »

Ehr! oui, l'Angleterre dédaigne l'alliance et l'amitié de notre gouvernement républicain. Elle a remplacé notre influence par la sienne en Syrie, elle nous a joués en Egypte, elle nous lâche en Grèce. Tout cela

est vrai. Mais ce qu'il y a de curieux, c'est que le Journal des Débats ait cru naivement à « cette amilie » de l'Angleterre pour notre gouvernement. Pendant deux années, il n'a cessé, dans sa campagne turcophile, de flatter la grande Angleterre, de vanter sa politique et sa force, de la présenter comme notre alliée naturelle et probable. Il est dur d'abandonner des illusions charmantes et de se réveiller d'un tel songe. Mais aujourd'hui l'espérance n'est plus possible; il faut avouer qu'on est dupé. ur i aigene, un pour la C M: Deibler, lout en étant l

Chronique générale. trouve maintenant porte a 8,000 frence.

Versailles, 19 mai.

La gloire d'avoir obtenu la condamnation de l'archevêque d'Aix n'a pas suffi, paraît-il, à l'ambition de M. le ministre des cultes. Il a fallu à son triomphe une scène plus grande que celle du conseil d'Etat, et son héroisme a réclamé la publicité retentissante de la tribune parlementaire.

M. Lock-oy pense que la déclaration d'abus est insuffisante pour réprimer les mandements a factieux, wil faut faire aux évéques l'application des articles 201, 201, 205 et 206 du Code pénal, ou toutau moins saisir les appointements des prélats coupapar in chembre des polaires.

La nécessité d'une sévérité exemplaire s'impose à l'attention du gouvernement. M. Lockroy l'assure, et, à l'appui de son dire, il a produit des extraits plus ou moins authentiques d'un discours prononcé par Ms l'archevêque d'Aix, à l'inauguration d'une école congréganiste, dans la commune de Châleaurenard

L'orateur a d'ailleurs rempli son rôle de compère avec un talent réel. Il a été froidement poli comme il convient à un questionneur complaisant, et s'est montré lout juste assez méchant pour dissiper les soupçons de connivence sans trop maltraiter le minissans que les représentants

M. Lepère a répondu, selon son habitude, par un discours ridicule. Défenseur des droits de l'Etat, il les a fait complétement respecter, il a relevé le Concordat de son discredit, il a a restitué à la loi sa majesté méconnue, » tout cela en obtenant une déclaration d'abus contre un évêque coupable d'avoir, non pas attaqué les droits de l'Etat, mais défendu les droits de l'Eglise.

Admirez la puissance de la déclaration d'abus; le conseil d'Etat rend un blâme contre Ms. l'archevêque d'Aix et soudain les droits de l'Etat se trouvent sauvegardés.

On a prétendu que cette arme était une arme platonique. Platonique les este écrié M. Lepère, non, elle n'est point platonique, croyez-le bien. Ce n'est pas e une peine qui fait rire » Sans parler des effets généraux qu'elle a déjà produits, croyez-vous que le prélat qui en a été l'objet ne se trouve point place, vis-à-vis de ses collègues de l'épiscopat et du clergé, dans une situation pénible? » Inutile de dire que cette interrogation a eu à droite un succès de bruyante hi-

Sans doute, a ajouté M. Lepère, nous pouviens faire l'application de l'article 204 qui prononce la peine de bannissement, mais cette peine n'eût pas été proportionnée au délit. D'ailleurs il sera encore temps d'appliquer cet article s'il est démontré que Mer l'archeveque d'Aix ait prononcé à Châteaurenard les paroles dénoncées par M. Lockroy.

Voici des déclarations d'une gravité extreme. M. Lepère a menacé l'archeveque d'Aix et avec lui tout le clergé français des tribunaux correctionnels et des severités de la loi pénale.

« J'irai jusqu'au bout, s'est écrié le ministre, sans provocation, mais avec une fermeté qui ne connaîtra pas de défaillances!»

Le ministre a en outre annonce qu'une instruction avait été ouverte contre les desservants prévenus d'avoir signé des adresses à leur archeveque, adresses délictueuses, au dire de M. Lepère.

Les gauches ont applaudi: M. Lockroy s'est déclaré satisfait des déclarations ministérielles, et M. le ministre des cultes à regagné son banc où l'attendaient les félicitations de ses collègues.

Les républicains modérés ont trouve que le langage du ministre était imprudent. C'est la guerre ouvertement déclarée entre le gouvernement et le clerge français. Elle ne finira pas de si tôtile et aulq eb selquet

Quant au résultat final, il n'est pas difficile à prévoir. Où Mapoléon In et M. de Bismark ont échoué, M. Lepère appuyé sur M. Ferny ne réussiré pas. nu - . 8 , hA 4

aumóniors seront allacher aux armée

eorps d'armée et divisions en compagne su - vant la made de recrutement en usageant

Le gouvernement se trouve forcement entraîné au-delà des limites qu'il avait tracées à sa clémence. Nous avons dit hier qu'un nouveau décret accorde la grâce à 406 individus condamnés pour faits se raitachant aux insurrections de 1871.

Ce décret gracieux est le neuvième rendu depuis le 3 mars dernier, jour de la promulgation de la loi d'amnistie.

Les 406 graces accordées aujourd hoi élèvent à 8,474 le nombre de celles qui ont été faites au profit des condamnés de la Commune. Il ne reste plus à Noumea que 500 pétroleurs, tous repris de justice, sauf de bien rares exceptions. 500 l Et cependant le ministre de la justice avait déclaré à la tribune que 4,100 communards de cette catégorie resteraient en dehors de la clémence du chef de l'Etat !

A PARIAL BEING & CA

Les impressions qu'un grand nombre de députés rapportent de leurs départements n'indiquent pas une grande satisfaction dans la province. It y a un mécontenlement générai dans toutes les classes commerciales, industrielles et ouvrières, qui se traduit par des récriminations timidement formulées jusqu'ici, mais que l'on sait ne pas devoir tarder à prendre un plus grand développement à mesure que la crise s'accentuera.

chevêque d'Aix, à l'induguration d'une école congréganiste, dans la commune de Châ-Un nouveau genre de pétitionnement commence. Les industriels et les ouvriers se sont adresses aux deux Chambres et au Président dela République, pour leur demander de s'occuper enfin des intérêts des classes industrielles et operières, qui souffrent deulourensement dis la crise que sévit en ce moment, sans que les représentants de la nution sient encore vouluy apporter un sépar un discours ridicale. Definituire

Le Nord et le Pas-de Calais prennent l'initiativo de ce pétitionnement qui promet de s stendre à bien d'autres départements : 1981) méconnur, » tout cein en obtenant une dé-cirration d'abos'contra un évêque coupable

devoir, non pas attante les deoits de l'Elat, Admirez la puissonus de la déciaration

Il est triste de le constater, mais à peut être utile de le faire remarquer. le gouvernement de la République ne jouit plus de la saveur dont, au dire des républicains, elle jourssiit en Lurope il y a quelques mois encore ald into

Le Temps et les Débats ont exprime défà cette opinion, et avant-hier la Revolution française, elle-même, se plaignait mélancoliquement dans un article qui ne peut passer inaperous seusélios ses ob siv-é siv

L'organe de M. Gambetta confesse, ce matin, que la question grécque à jeté quelque nuage dans le ciel bleu des diplomates de la Chaussée d'Antin. L'Ilalie fait des observations de forme; l'Angleterre fait des objections quant au fond du débat greco-ture. Ces contrariétés arrachent à la République française un aveu dépouille d'artifices—qu'il est intéressant et curieux de rapprocher du ton triomphant des articles consaures par elle, il y a peu de temps encore, à célébres les magnificences de notre prestige diplomatique — « Les susceptibilités » françaises, s'écrie-t-olle, n'ont pas été épar- gnées en Syrie, en Egypte, en Grèce. »

Hélas l à qui la faute?

Si, an moins, nos gouvernants actuels sovaient profiter de la triste expérience qu'ils ont faite pour éviter d'avoir à formuler par la suite de pareils aveux doctros xuanudiri

la loi pénale. « L'irai jusqu'au hout, s'est écné la mi-La République française annonce que prochainement une proposition de loi sera deposée par M. Duvaux et un certain nombre de ses collègues, tendant à la suppression de l'aumônerie militaire. Cette proposition de loi renferme quatre articles ainsi

ncus:

| Dualogs tro actions column and actions and actions of the Lation des 20 mai Djuin 4874 sur l'aumonerie militaire est abrogood en lavishaetts't tio oasd ans dag

» Art. 2. — Il pourra être attaché des ministres des différents culfes nox garnisons, camps el forts détachés, contenant un rassemblement de 2,000 hommes au moins et éloigné des églisés paroissales et des temples de plus de cinq kilomètres painsi qu'aux hôpitaux et péditenciers militaires egalement éloignée de plus de ving kilomè-

tres: avuqqa əraqa. M. anodaa mo xirsur » Art. 3. — En casqde mobilisationa des aumôniers seront attachés aux armées, corps d'armée et divisions en campagne sui vant le mode de recruiement en usage antérieurement à la loi de MS742378740

a Art. 4. . dientrée des casernes est interdite aux ministres des cultes, sauf dans

des cas exceptionnels et avec une permission speciale. »

On yout chasser Dieu de l'armée comme

ENTRE REPUBLICAINS

La Marseillaise déclare que les ministres sont BETES.

La République française appelle JOBARDS les ultra-radicaux.

Voici maintenant ce que dit le National centre

« Le gouvernement n'est pas eticint d'une de ces maladies qui emportent le malade en quelques heures. Mais il végète dans un ETAT COMATEUX qui tient la milieu entre la vie et la mort... Sa politique en caoutchouc, qui cède à la moindre tentative et qui n'évite les conflits qu'à la condition de capituler devant toutes les exigences, a fini par mécontenter tout le monde, et n'était la crainte de méconlenter un peu d'impuissance par trop d'insuffisance, le cabinet actuel aurait vécu. »

BETES, JOBARDS ET POLITIQUES DE CAOUT-CHOOC, voila nos republicains de la Chambre et dive. Voici la conclusion de finemenrevuo ub

s Que lui importo la Grece pour laquelle
olte avait manifest un rooment de si vives
sympathics avait manyucoan va-

odzeministre des postes et des délégraphes, e 1000 Nucla doi du 7 arril 1879, concernant le recou-Prement des valeurs commerciales par la poste;

cultes; mais ella so refuse d. dorrare. Lo

Art. 1 on Toute valour mise en recouvrement

f Porter l'enonciation, en toutes lettres, de la somme à recouvrer, le nom et l'adresse du débiteur ainsi que la signalure pour acquit du tireur;

2º Remplir les conditions imposées par les lois sur le timbre; un linteles un siduob el

3º Etre inscrite sur un bordereau que les bureaux de poste fourniront gratuitement, et être enfermée dans une enveloppe revêtue d'un timbreponsabilité fort lourge: le dom tale de proque

Art. 2. - Le nombre des valeurs pouvant être inserdes dans l'angeloppe est illimité, le la condition que ces valeurs soient recouvrables au profit d'une même personne et dans la circonscription d'un même bureau de poste.

Art. 3. - Les valeurs payables à échéance fixe doivent être déposées, dans les bureaux de poste de la France continentale, cinq jours avant la date de cette échéance. Ce délai sera porté, à dix jours quand les valeurs, seront déposées dans un bureau de l'Algérie ou de la Corso anoi ano sue en elle

Art 4. - Les ditres non payés à présentation viont rapportés au bureau de poste destinataire et laisses pendant un délai de 24 houres à la disposition du débiteur qui peut encore venir se libérer.

Art. 5. Dans ce dernier cas, les remises specifiées par l'article 5 de la loi n'en seront pas moins acquises au factour et au receveur.

Fait à Paris, le 11 mai 1879.

Armania de naire de dargne à alliance et l'aminé de naire gouvernement républi-

La nomination du successeur de M. Roch est aignée. Le nouveau titulaire est M. Deibler, aide de 41º classe.

La famille de al., Roch espérait beaucoup que M. Berger, gendre de l'ex M. de Paris. succèderait à son beau-père, mais M. Berger n'élant qu'un aide de seconde classe, M. Deibler devait passer avant lui

Le nouvel exécuteur habite rue Vicq d'Azir, nº 3; c'est un homme de cinquantesix ans, marié et père de famille. Il a épousé la fille de M. Basneux, exécuteur des hautes couvres en Algérie. La France, on le sait, a trois bourreaux un pour la France, un pour l'Algérie, un pour la Corse.

M. Deibler, tout en étant aide de première classe de M. Roch, avait été précédemment exécuteur des hautes-œuvres en Bretagne. Son traitement qui était de 4,000 francs se trouve maintenant porté à 6,000 francs.

* Versuilles, 19 mail. b Orleans, un scandale nous est signale. Un notaire, le sieur Francheterre, a été surpris trichant au jeu et expulsé d'un des principaux cercles de la ville. Il avait été candidat républicain aux dernières élections municipales. A la suite de la notification qui lui a élé faite de la décision de la commission du cercle, le sieur Franchelerre, après avoir mis ses affaires en ordre, a disparu, et juaqu'à présent sa famille n'a pas retrouvé ses traces. La justice, informes de ces feits; a demande sa destituțion comme notaire, et l'étude qu'il occupait, et que le tribunal fait gérer provisoirement, va être rachetée par la chambre des notaires.

TOUJOURS LES GRÈVES,

Les grèves, à Lyon, sont loin d'être terminées. Le mouvement provoqué par l'attitude de la maison Jaubert-Audras et Cio. reconnaissant l'autorité illégale de la chambre syndicale des tisseurs, s'accentue tous les jours et produit de nouveaux résultats.

La chambre syndicale des ouvriers tisseurs de Vienne (Isère), qui sont en lutte sur une question de salaires avec les fabricants de draps de cette ville, s'est adressée à la chambre syndicale des tisseurs de Lyon pour lui demander de lui venir en aide dans la campagne qu'elle a entreprise. C'est là une première tentative de fédération des chambres syndicales.

La grève des dévideuses, qui a déjà donné lieu à des scènes lumultueuses, se continue. Une délégation des ouvrières en grève s'est présentée dimanche chez le préfet de Lyon pour protester contre les mesures de police qui ont été prises contre les rassemblements des grévistes. game quanti

Les autres grèves qui sévissent à Lyon se poursuivent sans grand changement. Les ouvriers macons ont presque tous quitte

La grève des ouvriers tanneurs et corroyeurs de la maison Koch se poursuit.

Le mouvement de grève qui a échaté à Saint-Quentin parmi les ouvriers tisseurs de coton et de laine, au nombre d'environ 3,000, menace de s'étendre aux illatures.

Ladministration municipale s'efforce d'aplanir les difficultés; elle a fait afficher la proclamation suivante adressée aux ou-

Chers concitoyens, 19 consil al entre

Les ouvriers de plusieurs établissements industriels de la ville et de la banlieue viennent de cesdres, cut passe a juste file policy and rue

Jusqu'ici aucun desordre ne s'est produit; notre population ouvrière, que nous avons vue si calme et si digne dans les circonstances les plus critiques, continuera de conserver, nous en avons l'assurance, une attitude parfaitement paisible.

Mais il est de notre devoir de répéter publiquement ce que nous avons dit aux délégués des ouevriers que nous avons recus : ald amam anon

« La liberté doit être entière pour chacun ; s'il est permis aun ouvrier de se mettre en grève, la loi hui défend, sous des peines sévères, de violenter ou de menacer ceux qui veulent continuer leur travail. La loi defend aussi tout altroupement sur de voie publique as a acq setral another anel

Notre population laborieuse connaît nos sentiments de sollicitude et d'affection pour elle : nous avens la ferme confiance que nos conseils seront

Ce serail avec la plus vive satisfaction que nous verrions se terminer un chômage préjudiciable à tous les intérêts.

Saint-Quentin, le 16 mai 1879.

Tol more up to Le maire : Mariolle-Pinguet. Les adjoints : P. BENARD, H. SOUPLET, E. HEROUARD.

Une réunion a eu lieu dimanche matin : 15 patrons et 35 délégués des ouvriers y ont assisté. La discussion a été courtoise et modérée, mais l'accord ne s'est point fait. Les grévistes demandent une journée réduite à dix houres et une augmentation d'un sixième sun la façon, to sursinogatus b taque

Les patrons répliquent que plusieurs centres industriels, depuis la crise, ont diminué les salaires : A Saint-Quentin, Jous les fabricants ont conservé les anciens prix pendant la crise afin d'occuper les ouvriers. Els n'ont pas arrêlé la fabrication malgré les stocks considérables de marchandises fabriquées. En outre, en ce moment, les cotons subissent de fortes hausses, et les patrons ne peuyou augmenter leurs façons devant les éventualités des traités de commerce à conclure avac les pays étrangers dinavni noissagin do Peleis-Bourbon pour occuper l'aliention publique et la distraire de nos complication

219-291 STEE LE CARDINAL DE POTTERS TOTAL

Le Courrier de la Vienne pous est arrive avant-hier magnifiquement encadre d'une vignette imprimee en rouge, en l'honneur des fêtes qui ont marqué, à Poitièrs, l'élération de Ma Pie à la dignité de cardinal.

Le 45 mai, M. le comte Soderini, gardenoble de Sa Sainteté Léon XIII, a remis en audience solennelle à Ms. Pie ses lettres de Domination et la calotte rouge qui en est le témoignage officiel.

Le cérémonial pontifical règle jusque dans

les moindres détails tout ce qui doit se faire à cette occasion. Le nouveau cardinal deit être assis dans un fauteuil élevé sur un sim. ple gradin. A droite et a gaeche sont des ple gradin. A dignitaires confectatiques et les principales autorités civiles; le reste de l'assistance rate debout. Le clergé est en noir, et les loiques en tenue ordinaire: les chanoines portaient avec le manteau noir la décoration capitulaire.

Au milieu de la salle, est une table couverte d'un tants sur lequel on dépose trois plateaux dores l'un pour recevon les lettres pontificales, l'autre l'écrin de la calotte rouge, et le troisième la calotte violette que celleci

Le garde-noble est en tenue des legiste. gala: casque doré avec ornements d'argent et panache blanc; tunique rouge brodée d'or culotte en peau de daim, et longues

boltes à l'écuyère avec éperons d'argent Après la remise des lettres. M. le come Soderini a adressé ses compliments de fell citation au nouveau cardinal, qui a rependu par une allocution, dont nous extrayons le passage suivant

« En reportant a Been XIII le tribut de nos hommages, vous lui direz que la France, et spécialement cette contrée occidentale du Poitou et de la Vendée, est digne de son estime et de son effection, epques, en cette circonstance solennelle de sa vie, l'eveque qui gouverne ce diocèse depuis trente ans recoit desdute punt ded pringenment our de respect et de sympathie, il le doit suince aux efforts qu'il lai a été donné de la contra del contra de la contra del des jours mauvais, pour le soutien autain fense de la cause du pontificat roman,

ou po Nous ajouterez que vous l'ares trome entouré de tous les dépendaises de l'autont publique des premières ingistrations la la province et de la cité, deschess des arbie unis au blerge et aux pius honorables che des femilles pour mainer et accione de personne auguste du Pontife romain dans celle de l'humble évêque qu'il dangue revenie qu jourd haighen votre autrémise and patents insigne de son éminente dignité upinons

ob a Paisséeje, semmiodéricus initioner a mon dernier soupiel, and uni redoublementing zeleret de courage, aux sintérets soivalui de la religion et des ames, inséparable de intérêts sacrés de la patrie, justifier le majo distinction qui m'est dévolue par le Vicale de Jesus-Christ avec d'assentiment et le concours du gouvernement français la difficille

ergé sur fureure populaires, et les canto Remémorard listes inpresingment les autorités civiles et militaires le clergé de la cathédrale et de la ville, les constiguions religiouses, et un grand nombre de laiques, a est terminée à la cathédrale par un sain

solennel ... die dans de 300 prétres venu. de tous les points du diocèse offraient Son Eminence une Cappa en soie rouge produit d'une souscription dans le clare witten française, pour s'en giorifigietesoib

ie eri distante en Sentante incessants radicalisme, ses afures apressives, ses naces réputement, et al conjuncte de la conjunc

LE RETABLISSEMENT DE LA PEINE DE MORT.
EN SUISSE.

Voici la dépêche dont nous avons par le hier et qui est datée de Berne, 18 mai soil

la peine de moit acete votes par sparen 20,000 voluide majonite ilairetrinim inus

lais cantons de Lucerne, de Scheffus d'Appeacel, de Soleure, de Saint-Oil, de Glaris, des Grisons, d'aurgonie, du Wilde nie Pribourg et de Vaud, etgles petits campos ontivote en faveur du rétablissement delle peine de most, and las a s.l febross ub

w Les électours suisses forment on peu plus du cinquième de la population, sono viron 600,000 voix. Toutefois 4 a dea 100 prennent part aux votes, même dans les cos

les plus importants.

» Actuellement on a soumis au peuple la question de savoir, par out, s'il voulait réviser l'article 65 de la constitution de mavier l'article 65 de la constitution de margin de la constitution de la constitutio nière à rendre aux cantons la faculté d'ap pliquer la peine de mort, ou par sons si voulait le maintien pur et simple de l'auticle 65 netuel qui dit sa che peitre de morrest abolie, siones al tuet ob he

La presse était divisée à ce propos en deux camps. Les organes hibersux engageaient los élecieurs à roternah, et la presse a fait une campagne très complète company peine de mort, puisant des aiguments dens l'ordre philosophique, juridique et reli-

» Les ironnes faisant autorité dans le monde éclairé en France ont appuyé la campagne faite par la presse libérale suisse contre le rétablissement de la peine de mort.

» D'autre part, la presse conservatrace a releve la chronique des crimes et violences commis depuis 1874, époque à laquelle la peine de mort a été abolie, et elle a conclu en engageant les électeurs à voter out. Tous les cantons catholiques romains, et de la Suisse. contrale ent reté dens le sens du rétablissement de la peine de mort.

Les cantons français de Neufchâtel et de Genève l'ont renoussée : la population des villes de Bale, Wintestour, Frauenteld ont

Les campagnes ont vote généralement pour le rétablissement, car les populations rurales sont moins protégées que celles des villes contre les entreprises des malfaimeale.

Siger, serventes conventons posities.

The procurer séparément un numéro montuel

The procurer séparément un numéro montuel

du

Chronique Locale et de l'Ouest.

Saumur. : 92 . 20112

La question des processions a été une cause de dislocation de notre peut ministère municipal

municipals proces verbal de la séance budiétaireidu 9 mai. La question des processions est reve-

nue sur le tapis.

M. Bodin, d'après la rumeur publique, aurait déclaré que, n'approuvant pasile vœu émis par le Conseil dans cette séance, mi le mesure elle-même, il se démettait de ses fonctions de premier adjoint.

Après de longs pourparlers la Conseil aurait décidé de présenter à l'acceptation du gouvernement, pour constituer la nouvelle municipalité de Saumur. M. Combier, maire; MM Bouilly et Abellard, adjoints.

Nous donnersus dans motre prochain nu-méro l'extrast du procés-verbal de la séance dus man dans laquelle le Constil municipal de Saumur a emis un vieu tendant à la suppression des processions.

Mier son, le concert de M. Sivon a péuni un public d'élite et nombreux, et le célèbre virtuose ainsi que les autres artistes ont reendilli mice applaudi semonis. Trates el ac-

clamations. magnifique soires.

MUSIQUE DE L'ÉCOLE MUTUELLE.

Demain jeudi, jour del'Ascension, à 4 heures du soir, la musique de l'Ecole muluelle. száculara dans la Square du théâtre, les morceaux suivants:

1.	La Nouvelle France, marche MALHARDY
9	Ase anis des Roses, quadrille MALEZIRUX.
3.	Fantaisie sur la Part du Diable. ADBRE
4.	Graziella, schottisch. MALEZIEUX.
5.	Graziella, schottisch. MALEZIEUX. Nantes, pas redouble PIVET.

Le printem semple pourtant s'être dé terminé à nous laire visite. Il est en relard de deux mois, il est vrai, puisque nous sommes au 21 mai, et que tome les catendriers l'annances pour le 20 mars. Espérans qu'il va se mettre à l'œuvre pour réparer le mal que nous a causé son absence.

Le paromètre de levé à 765m.

Un de nos amis nous fait la remarque

Toste quittance au-dessus de 10 francs supporte un droit de timbe de 10 centimes.

Depute le 1 mai pout effet de commerce de 100 fr. et un des us supporte qu'un droit de 5 centimes.

N' a-t-il pas Manhe Teritable andmalle et les nembreux négociants idont une par tie de la vente est faite au comptant, ne pourraient-ils pas se créer une économie sensible, tout en satisfaisant à l'esprit de la loi, de établissant toutes lours factures audesses de 10 fr. jusqu'à 100 fr., sous forme d'esse de commerce qui sont de veritables BONNES PHARMACIES ET PARFONESIES . L'UPDA

SUITES DES DÉNONCIATIONS DE LA Lanterne.

Dans un précédent numéro, l'Eche Saumurois reproduisait un article de la Lanterne de Bocquillon, qui provoquait les habitants

de Montreuil-Bellay à pavoiser leurs maisons pour feier le départ de leur brigadier de gendarmerie a badingouin.

Nous protestàmes en même temps et tout à la fois contre cette épithète injusieuse qui revêtait le caractère d'une véritable dénonciation scoutre un fait alors inexacts siele changement de résidence du brigadier. contre cet appel de toute une population au mépris d'un représentant de l'autorité.

La Lanterne doil être aujourd'hui dans la joie. Ton-Mailterrance . . . 581 25 2

Le prigadier, objet de ses dénonciations, a été appelé, en effet, depuis cette époque, à une autre résidence.

Minime satisfaction, il est vraismois dont il a bien fallo qu'elle se contentat, perce qu'aucun acte et aucune parole se rattachant même de loin à la pointique n'ont pu être re-

vélés à la charge de sa victime.

Bien plus, les supérieurs de ce brigadier se sont plu à constater l'intelligence et le zele qu'il mettait dans l'accomplissement de ses ionctions.

Aussi est-il appelé à passer prochaine-ment marechal-des-logis.

Mais une autre compensation était réservée à la feuille parisienne.

Nobs roulons parlen de l'obeissance passive qu'ont mis un certain nombre de ses lecteurs à remplir son programme, qui plus est à le surenchérir.

d'à le surenchérir.

Bessimples, drapenus sux fenèires, en effet, à l'éccasion du départ du brigatier, ne leur ont pas paru suffisants, aussi ont-ils donné à la population de Montrauil le spectacle d'un énorme seu de joie que les plus ardents ont entretenu pendant près d'une heure, aux sons du clairon et aux chants de la Marseillarse.

Les gendarmes ont sagement agi en demeurant tranquillement dans leur caserne, non-late de la quella en continvait de con épate qui ont été malencontreusement interrompar par une pluie abondante. Il est juste d'ajouter cependant qu'un garde champers veillait au maintien de l'ordre public Telle a été la fête de la Saint-Porgon, ainsi

baptises par ses promoteurs. , similared ab su

C'est la une regrettable manifestation, et qui pour nous servir des expressions mémes de M. la profet Andrieux, est une atteinte par respect dont le personnel de la police a besein pour maintenir la sécurité publique. » Mais la responsabilité en doit retomber tout entière sur la Lanterne; car la population de Montreuil, d'ordinaire si calme, ne s'y serait jamais livrée, sans les exci-taires venues du dehers par la voie de ce journal.

LES ASSISSED DE LA VIENNE.

Au nombre des affaires sur lesquelles le jury aura à se prononcer au cours de la session qui s'ouvrira lundi prochain à Poiliers, nous devons mentionner celle qui a un caractèse particulier de gravité, à sa-

L'homicide volontaire accompli froidement, et inguement prémédité, par la femme Guillot de la commune de Morton sur sa belle-fille, la petite Nathalie, agée de 3 ans, à laquelle elle a fail absorber seize épingus et des petits morceaux de bois.

Cette maratro de 28 ans, qui, au debut de l'instruction, protestait de son innocence, et accusait ensuite son mari d'être son complice, a fini par se reconnaître la seule coupable. C'est à la snite de cette déclaration que de sieur Guillot a été remis en liberté.

POITIERS.

absolument.

Un soldat du 128°, fatigué d'être militaire, a essaye ces jours despiers de se donner la mort. Il se porta dans la région du cœur un coup de couteau qui, s'il eût peneré plus avant, aurait infailliblement mis se jour en danger.

A ser cris, ses camarades accoururent, et, le veyant tent ensanglanté, le relevèrent. Sur l'ordre des chefs présents au poste, il fat d'urgence transporte à l'Hotel-Dieu, où les soins les plus empres lui ont élé prodigués.

On croit que ses jours ne sont pas en danger.

KLIXIR, is fiacon. 2 LE RALLYE-PAPER A NANTES.

Nous lisons dans l'Esperance du peuple la L'invation de MM. les officiers de netre garnison étail trop gracieuse pour que nous manquions à leur abe di rendez-vous de Rallee-Paper au viaduc de la Verrière ; aussi, à l'heure dite, étionsnous tout youx et oreilles, guettant à l'horizon et écoutant la musique et les fanfares, maigre la pluie, les invités étaient nombreux, qui en voitures, qui à SCHAR SI .

La bête était lancée, elle courait éperdue, franchissant les obstacles, et semant le paper dans sa course au clocher, au signal convenu, cent cavaliers civils er militaires partaient sur ses traces, ot descendarent le vallon de la Verrière, brate abattus; le vent, en dispersant les petits papiers, donnait une ardeur nouvelle à ces intrépides cavaliers ; ils allaient quetant, flairant la vois, puis partaient à fond de train : c'était à qui prendrait la tête; cela semblaitone meute acharnée qui parlois chassail à vue courant tout droit à la bete, franchissant tous les obstacles, haies, fosses, douves, terres labourées et que rien n'arrêtait ; puis on la voyait tourner, revenir sur ses pas, s'éparpuller, cherchant encore la piste que le vent dispersait et faisait envoler au loin ; c'était une fautasia ardente, furieuse, où chacun pouvait suivre et admirer la hardiesse et l'adresse des cavaliers, en meme temps que la prestosse de leurs légers sauteurs.

Bi ntôt, les haies et les bosquets de fetaies les cacherent aux regards et ferce fut aux invites de courir à l'aventire cherchant à les revoir sur leur passage; nous nous trompons: de jeunes écuyers s'étaient galamment transformés en guides et nous devançaient de quelques pas, nons indiquant la

Rien n'a manque à cette fête; le soleil a eu beau bouder, l'entrain et la gaieté n'ont cessé un instant de prouver aux invites la courtoisie et l'amabilité des officiers de notre garnisonante tras inscrinco

Le prix a été gagné par M. Louis de la Brosse, fils de notre honorable conseiller général du canton de la Chapelle-sur-Erdre.

Le général de Cissey, entouré de MN de Juigné et Philbert Doré, a remis le prix du Paper-hount au jaune raiaqueur, qu'il a félicité de son habileté et de sa bonne grâce. Le succès a été proclamé par la musique militaire et les fanfares du 25º dragons. Après la ceurse, le lunch, un lunch avec des patisseries exquises, des sandwich, des cigares et du champagne, et pour servants des officiers charmants - Après le lunch, pourquoi ne pas le dire? damasique militaire a joué de si jelies polkes que l'on h'a pu résister à l'entraînement, on a frappé la mesure, puis l'on a saule comme on le fait dans les lengues sorées d'hiver. Et comme toutes les fêtes finissent, les cavaliers sont remontes à cheval, les invites dans leurs voitures, et l'on est revenu lentement, presqu'avec regret, en se promettant de recommencer l'année prochaine, et remerciant

eien mendisier à Besulort.

visiter, à M. Markeuri.
On lit dans l'Union, ich sale Sagement de l'union l'acce Sagement de l'union l'acce Sagement de l'acce sale de l'acce s

a Nous avons parle du projet qu'avaient formé des capitalistes de Paris de créer une ville nouvelle, une ville de bains de mer, commune d'Escoublac, dans la baie du Pou-

est, pour traitor, a M. Garavy - . Sendantor cal. MM.

» Ce projet, qui înteresse si vivement notre département, est en vois de realisa-

En effet, MM. Hennecart et Durlu vienpent d'acquérir, de MM. Berthault, 22 hectares (qui peuvent être portés à 52) à l'effet d'établir la cité nouvelle, qui s'appuiera, d'un côté sur l'Océan, de l'autre sur le chemin de fer, à la gare de la Bôle.

Les travaux de percement sont déjà commencés; ceux de construction ne tarderont pas à être entreprise quo A MOZIA

Dici à peu d'années, on peut espérer de voir toute la baie, de Portnichel au Pouliguon, converte de villas et de châlets, dans une longueur de huit kilomètres environ.

» Ce sera d'un coup-d'oil reiment merser à E. Rosson, épicier,.

auswater.

de la idragia de

n'accepte

encoune rea

Variétés.....

O SOMOMER FORET DE CHINON

M de Busserolle, vice president, a communiqué à la Société archéologique de Touraine une notice sur la foret de Chinon, notice qui doit figurer dans le 2º volume du Dictionnaire du département d'Indre et Loire. La forêt de Chinon se divisait en haute et pure forêt. La première était possédée, indivis, par le roi et l'archeveque de Tours, la seconde, après avoir appartenu aux grands feudataires, propriélaires de la seigneurie de Chinon, fut annexée, dès le XIII e siècle, aux domaines de la couronne, suxquels alle resta attachée jusqu'à la Révolution Après avoir rapporté divers détails concernant la contenance ancienne et actuelle des deux 10rêts, qui s'agrandirent en 1793 par suite de Tannexion des bois de Turpenay, de la Vaunoire et de la Chapelle-du-Temple, M. de noire et de la Chapelle-du-Temple, m. ue : P. GODET, propriétaire-gérant.

son sujet, une particularité assez curieuse de la vie du célèbre auteur du Barbier de Séselle et du Mariage de Figaro.

Becumarchais, avant d'écrire les chefsd'œuvre que nous connaissons, s'était lancé dans les affaires de commerce. En 1757, il se fit marchand de hois. Au commencement de cette année, il s'associa avec un riche financier nommé Paris Duvernay et acheta du roil'exploitation de plus de 2,000 arpents de bois, dans la forei de Chipon. Il s'installa à proximité de la forêt, à Rivarennes, et établit dans une terme ses bureaux et ceux de son nombreux personnel. Son travail d'exploitation dura 17 années. Il ne fut terminé qu'en 1774

Au mois de juillet 4759, alors que les travaux étaient dans toute leur activité, Beaumarchais adressa à sa femme, résidant alors à Pantin, une lettre dans laquelle il repro-duisait la physionomie de l'antreprise dont il était le directeur, et le fableau pittoresque des lieux qu'il habitait. Mi de Busserolle donne lecture de cette lettre, qui est très-curieuse, et termine en disant que Beaumar chais relira des sommes considérables de son exploitation.

De nos jours, l'administration a donné le

nom de Beaumarchais à l'un des cantons de la forêt de Chinon.

os a Faits diversamiov t

Comme nous l'avons dit, Laprade, condamné à mort par la cour d'assises de Tarnet-Garonne, a été exécuté avant-hier matin,

deux coups, tue, pour les voler, son père et deux coups, tue, pour les voler, son père et grand'mère avec la crosse de son arme. Le crime s'était accomplina moment où

la famille était à table pour diner. L'exécution s'est passée sans incident. Cetaient les débuts de Deibler, le succes-

seur de M. Rocholladiqueda Un affreux malheur est arrivé il y a quelques jours au lieu dit Bois-Marteaux, près lierzon.

Deux jeun infants dux sœur, dees kone de dix ans, l'autre de trois ans, qui gardaient des bestiaux allumèrent du feu dans un champ situé à deux cents mêtres de leur habitations, remune & MORIAM .

in Le feu prit aux jupons de la plus jeune et sa sœur se précipita a son secours. En un instant les pauvres enfants furent enveloppées par les flammes. Et lorsque leurs parents accoururent à leurs cris, il était trop tant. Les cadavres des deux pentes filles étaient à moitié carbonisés.

And All Meh esbuild

Mille and All Meh esbuil

La plus grande ferme du monde pour la culture des céréales est probablement celle de Gondin, près la ville de Jargo, dans le Dakota, aux Etats-Unis. Elle se compose d'environ 40,000 acres et touche à la ririère rouge. Elle se divise en quatre parties; elle a des bâtiments d'habitation des greniers, des ateliers pour la fabrication des outils, des ascenseurs, des écuries pour 200 chevaux, des magesins pour 1 million de boisseaux de ble. Outre les terres consacrées aux céréales, il y a pour l'élève du bétail une ferme de 20,000 acres.

A l'époque des semailles on occupe de 70 80 hommes, et pendant la moisson, de 250 à 300. Les semailles commencent vers le 9 avril et continuent pendant tout le mois. On moissenne vers to 8 août et l'on termine vers le 1er septembre; le battage succède avec huit machines.

Après le battage vient le labourage avec de grandes charries d'Ippis chevaux qui creusent simultanément deux sillons; on laboure jusqu'aux gelées, au commencement de novembre. Le rendement en moyenne de cette ferme du Dakota est de 20 à 25 boisacaux anglais par acre; le boisseau représente un peu plus de 36 litres.

LES FRERES MAHON medecins speciaux « obtiennent mille quérisons par an terme moyen. »

— Maladies de la perset du sir neven, teignes, dartres, démangeaisons, chute des cheveux, etc. Le docteur M. Mahon fait sa visite à l'hôpital d'Angers lè dernier Dimanche de chaque mois, et il reçoit le même jour les des des parties de l'Abiet la l'Aprète de midi. l'Anjou, à Angers, de midi à trois heures. Depot à Saumur, à la pharmacie Gazun. Consulta-tions à Paris, rue de Rivoli, 30.

COURS DE LA BOURSE DE PARIS DU 20 MAI 1879. alours an comptant. Valeurs an comptant. Dernies Valours an comptant Mause | Balss Crédit Foncier colonial. .amortissable 1 030 81 25 Cradit Mobilier cap. Credit Foncier, act. 500 f. . . ONigations fonelers 1877 378 Obligations du Tresor. . . fioc. gen. de Crédit industriel et Dap, de la Seine, emprunt 1857 Ville de Paris, oblig, 1855, 1860 OBLIGATIONS. 840 515 503 Crédit foncier d'Autriche . . 670 1865, 4 %.... 75 532 50 Paris-Lyon-Mediterrance. . 381 1869, 3% 25 10 1871, \$ /... 1140 7 50 50 400 386 872 521 1800 381 Nord 1976, 4 %... 517 1186 180 Banque de France 770 Parls (Grande Ceinture). 375 Compagnie parisienne du Gar. 800 1480 10 Paris-Bourbonnals 280 A0 C. gén. Transatlantique 610 Cenal de Sueza a a a a a a a 3.65

CHEMIN DE FER D'ORLEANS GARE DE SAUMUR (Service d'hiver, 9 décembre) heures a minutes du matin, express-puta (a arrete à Augus), soir, DEPARTS DE SAUMUR VERS ARGERS. omnibus. (e arrête à Angen). DEPARTS OF SAUBUR YERS TOURS. heures 26 minutes du matin, direct-mirité. empress. rescons de Nordobáto Le train partant d'Angers a 5 b. 81 du soir anne .38 ...

29. Quai des Grands-Augustins, 29. 46° ANNEE (1878).

Prix du volume broché 7 fr. » cartonné 8 m 50 Pranco par la poste, 1 fr. 50 cent, en sus des prix ci-dessus.

Etranger, suivant les conventions postales. On peut se procurer chaque volume séparément.

La collection se compose des années 1833 à 1878. Le volume 1878 (46° année), mis en vente le 5 décembre 1878. LES ABONNEMENTS COURENT DU 1ºº JANTIES OU DU 1ºº JUIDLET. — LES LIVEAISONS SONT ENVOYESS A LA FIN DE CHAQUE MOIS.

29, Quai des Grands-Angustias, 29

PRIX DE L'ABONNEMENT Paris . . . Départements. . Etranger, suivant les conventions postales,

On peut se procurer séparément un numéro mensue dans une couverture. Prix : Paris, 60 c.; - Départements, 70 c.

OUVRAGES PUBLIÉS PAR LA LIBRAIRIE DU MAGASIN PITTORESQUE, QUAI DES GRANDS-AUGUSTINS, 29:

TABLE ALPHABÉTIQUE ET MÉTHODIQUE des trente premières années du Magasin pittoresque. 1 volume broché 7 fr. » Cartonné 8 50

ALMANACUS DU MAGASIN PITTORESQUE de 1851 à 1877, environ 30 gravures dans chaque Alma-Chaque almanach: 50 c.

rand'inère a roc la crosse de son arme.

ALBUM DU MAGASIN PITTORESQUE; 1 vol. grand in-4°, cartonné avec luxe, doré sur tranche, contenant cent gravures choisies dans la collec-VOYAGEURS ANCIENS ET MODERNES; 4 volumes,

941 gravures. Prix de chaque volume broché. . . 6 fr.

HISTOIRE DE FRANCE, d'après les documents originaux el les documents de l'art de chaque époque; 2 vol., 800 gravures.

Prix de chaque volume broché. 3 7 fr. 50 tion du Magasin pittoresque; 1 volume in-4. -2º edition. Prix, broche, per amagna and classiff.

GRAMMAIRE GENERALE ET HISTORIQUE DE LA LAN-BUE FRANÇAISE, DAY M. P. Poitevin, 2 vol Prix de chaque volume broche. 7 n. 56 L'ouvrage complet.
Les vrais Robinsons, par MM. Ferdinand Denis et Victor Chauvin, illustrés par Vac Dargan; 1 vol. grand in-8. Prix, pour Paris, broche.

cart., dore sur tranche 15 fr. Tous les prix ci-dessus sont ceux de Paris. - Pour les départements et l'étranger, l'affranchissement se paye en sus. - Le prix du cartonnage est de 1 fr. 50 cent, par volume. Le conseil central d'instruction primaire de la ville de Paris a placé le Magazin pittoresque sur la liste des ouvrages propres à être donnés en prix dans les écoles primaires et supérieures, enonem de charatant est la mail act dans les classes d'adultes. mesura elle-même, il se démellait de ses

On peut se procurer tous les ouvrages ci-dessus chez M. Dézé, libraire, rue Saint-Jean, nº 1, à Saumur.

Btude de M. LE BLAYE, notaire

bats de Usioler, le succes

ADJUDICATION Jeudi 22 mai 1879, à a v li hy midi,

En l'étude et par le ministère de Me Lu BLAYE, notaire à Saumur,

Ci-après , Dépendant de la succession Ju-

chault : 1º MAISON, à Saumur, rue d'Or-

teans in 91, avec jardin et remise, eyant issue sur la rue Bodin; 2. MAISON, à Saumur, rue Bodin, nº 18, avec jardin.

On pourra traiter avant l'adjudica-8'adresser audit notaire. (239)

Etudes de M. LE BLAYE et de M. MEHOUAS, notaires à Saumur.

ADJUDICATION

Sur licitation de succession de M. Léon MORICET.

Le dimanche 25 mai 1879,

Par le ministère desdits notaires et en l'étude dudit Me Le Braye,

D'UNE PROPRIETE IMPORTANTE EN BATIMENTS ET TERRAINS

Ancien Couvent des Visitandines, Ville de Saumur, port Cigougne, sur la Loire et rue des Capucins, à proximité de la gare d'Orléans.

On pourra diviser. On pourra traiter avant l'adjudi-

Pacilités de paiement. S'adresser auxdits notaires. (228)

Etude de Me LAUMONIER, notaire a Saumur.

HIP KHATAA VENDRE TAAT AND

LE PARC DE VARRAINS

Entièrement clos de murs, Joignant de trois côtés des che-

Superficie de 8 hectares 8 centiares.

S'adresser à M. CASTILLE, propriétaire à Vivy, ou à Me Laumonien,

LOUFER

PRESENTEMBRY. Ou pour la Saint-Jean prochaine.

PORTION DE MAISON S'adresser a Saint-Joseph, rue Haute-Saint-Pierre.

A VENDRE

Pour entrer en Jouissance al de suite ingresoisties

UN JARDIN BIEN AFFRUITE AVEC PAVILLON

Situé à Saumur, montée du Fort,

Joignant d'un côté M. Proust et de trois autres côtés des rues.

Contenance: 8 ares 40 centiares. S'adresser, pour traiter, à M. Gnos-DOIS, ancien menuisier à Beaufort, et, pour visiter, à M. MARCHAL, charpentier, place Saint-Nicolas, à Saumur. Igalay - bu to org

A LOUER

Pour le 1er novembre 1879,

DEAL TRIBLE INCO (ER CONSTRUCTION)

Dite de CARREFOUR-ROSIERE

Sise commune de Neuille Maine-et-Loire .

S'adresser pour les renseignements, à M. DENIEAU, notaire à Allonnes (Maine-et Loire), et, pour visiter, aux Rigaudières, commune d'Allonnes.

MAISON A LOUER

PRESENTEMENT,

En totalité ou par parties, Rue de Bordeaux, nº 32

Rez-de-chausses, premier et second

S'adresser à M. Russon, épicier, quai de Limoges, nº 38.

> HA OF THE BEST OF STREET PRÉSENTEMENT,

BELLE MAISON

Rue d'Orléans, 73, à Saumur.

Cette maison comprend salle à manger, salon, cuisine, plusieurs chambres à coucher, à feu, au pre-mier et au deuxième étages, cabinets de toilette, grenlers sur le tout;

Cour, écurie, remise, pompe et S'adresser au bureau du journal.

A LOUBE

GRANDE ET BELLE CAVE

Mors d'inondation,

Rue de l'Hotel-Dieu, no 4. S'adresser à M. B. Prussis, même maison. univ nich .vasograf

ALOUER

rieldin under Parsentement, made

UNE TRES-BELLE MAISON Située à Soumur, rue de Bordeaux,

nonilestation. et on the fine Actuellement occupée par Me Le Ray,

avoué. S'adresser, pour la visiter, soit à M. LE RAY, qui l'habite, soit à M. REDOUTIER, propriétaire, rue de Bordeaux. (117)

A VENDRE

VINBOUGE

Récoltes 1877 et 1878.

S'adresser à M. Pottier, aux Rigaudières, commune d'Allonnes.

AVENDRE

En chène,

Plancher sapin du Nord, caillehotis à l'avant , sentineau. S'adresser à M. GRELLET, Café de

PARAIT TOUS LES SAMEDIS

Ce journal, absolument impartial et indépendant, n'accepte aucun article, aucune réclame, aucune

HENSEIGNEMENTS FINANCIERS Jew plus COMPLETS SEIZE PAGES de TEXTE. - PUBLIE tous les TIRAGES

annonce payée.

Les clients abonnés ont droit à l'encaissement gratuit de tous cou-

ENVOYER EN TIMBRES-POSTE OU MANDAT-POSTE 99, rue Richelieu. 99 PARIS

M. G. DOUSSAIN 5, rue du Palais-de-Justice,

A SAUMUR, Moyennant une remise de 10 p. 0/0

sur les sommes encaissées seulement. sans aucun autre frais à supporter par le client, se charge de tous recouvrements, tant à Saumur que dans toutes villes de France.

UNE MAISON DE COMMERCE de-mande une calssière ou un caissier.

S'adresser au Duresu du journal.

UN MENAGE demande une place : l'homme comme jurdinier et la femme comme cuisinière et s'occupant de la basse-cour.

S'adresser au bureau du journal

journal financier qui publie la liste officielle des tirages de tontes les Valeurs françaises et étrages LE PLUS COMPLET (16 pages de texte) LE RIEUX RENSEIGNE une conserie (sancière, par le Baron LOUIS; une Revue de toutes les Va

DONN Distrages availageur; le Prix exact des Coupens; tons les Tirages sans exception documents inédits; la cote officielle de le Bauque et de la Bourse.

Nota—Le prix de l'abonnoment peut etre envoye en timbres poste ou en mondat.

watson J.-P. LAROZE & C. Pharmin 2, RUE DES LIONS-SAINT-PAUL, PARIS.

D'ÉCORGES D'ORANGES AMÈRES

Ce Sirop, reconnu par tous les medecins comme le tonique it Pantispasmodique le plus efficace, est ordonné avec succès depuis 40 ans pour combattre:

Gastrites, Gastralgies.

Dyspensies offemor Digestions lentes, Douleurs et Crampes d'Estomac, Constipations opiniatres.

PRIX DU FLACON : 3 PRANCS.

AU QUINQUINA, A LA PYRÈTHRE ET AU GAIAC

Infaillibles pour arrêter ou prévenir la Carie, empêcher le Ramollissement des Gencives et calmer instantanément les Douleurs ou Rages de dents.

ELIXIR, le flacon, 3 fr. et 1 fr. 50, -POUDRE, la Boffe, 2 fr.; le flacon, 4 fr. 25. OPIAT, le Pot, 1 fr. 50.

DÉPOT A PARIS 26, Rue Neuve-des-Petits-Champs, 26 BT DANS TOUTES LES BONNES PHARMACIES ET PARFUMERIES

DU DEPARTEMENT.

Saumur, imprimerie de P. GODET.

Cartific par l'imprimeur soussigne.